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STADT NIEHEIM 
 

 

Nieheim, 07.03.2022 

 
NIEDERSCHRIFT 

 
über die Sitzung des Ortsausschusses Eversen (11/2) am 

 
 

Mittwoch, 23. Februar 2022 
 
 

 
im Dorfgemeinschaftshaus in Eversen. 
 
 
Mitglieder: 
 
Anwesend: 
1.  Jan Philipp Lakemeyer, Ausschussvorsitzender 
2.  Regina Boldewin 
3.  Johannes Kros 
4.  Robert Freitag 
5.  Katharina von Ruschkowski 
6.  Gerhard Antoni 

in Vertretung von Uta Lücking 
 
Verwaltung: 
7.  Bauamtsleiter Florian Greger 
 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 18:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls der Seiten 1 bis 5: 
 
 
  gesehen: 
 
   
Jan Philipp Lakemeyer Robert Freitag Johannes Schlütz 
Ausschussvorsitzender Protokollführer Bürgermeister 
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In der heutigen Sitzung des Ortsausschusses Eversen der Stadt Nieheim, zu der die Mitglieder unter 
Mitteilung der Tagesordnung durch den Ausschussvorsitzenden ordnungsgemäß eingeladen und 
wie vorstehend erschienen sind, wird Folgendes beraten und beschlossen bzw. dem Rat der Stadt 
Nieheim zur Beschlussfassung vorgeschlagen: 
 
 
A: ÖFFENTLICHER TEIL 
 

 
1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Beschlussfähigkeit 
 
Da gegen die Einberufung der heutigen Sitzung sowie gegen die Beschlussfähigkeit keine Einwen-
dungen erhoben werden, stellt Ausschussvorsitzender Jan Philipp Lakemeyer die ordnungsgemäße 
Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
   

 
2. Feststellung der Tagesordnung und ggf. Änderung oder Erweiterung 
 
Da keine Anträge auf Änderung oder Erweiterung der Tagesordnung vorgebracht werden, stellt Aus-
schussvorsitzender Jan Philipp Lakemeyer die allen Ausschussmitgliedern für die heutige Sitzung 
übersandte Tagesordnung fest. 
   

 
3. Bestellung eines/r Protokollführers/in 
 
Herr Robert Freitag wird als Schriftführer bestellt.  
   

 
4. Rückblick 2021 
 
Die Coronapandemie weist das öffentliche Leben und Veranstaltungen noch immer in die Schran-
ken. Im Jahr 2021 konnten jedoch einige Veranstaltungen – unter den geltenden Corona-Schutz-
maßnahmen – stattfinden. Das Highlight war dabei die Einweihung der Mehrzwecksportanlage am 
04. September 2021. 
   

 
5. Beginn Baumaßnahme "Alte Siedlung" 
 
Herr Lakemeyer gibt bekannt, dass der Baubeginn der Maßnahme Montag, der 28.02.2022 ist. 
   

 
6. Baumaßnahme "K6 Richtung Steinheim" 
 
 
Herr Lakemeyer erläutert den aktuellen Stand der Dinge und den Beschluss der entsprechenden 
Anliegerversammlung vom 26. Oktober 2021. 
 
- An Grundstückszufahrten wird ein abgeflachter Bordstein eingesetzt 
- Die Einfahrt in den Ort wird durch eine Verkehrsinsel entschleunigt 
 
Zudem wird auf den Ratsbeschluss vom 09.12.2021 in dieser Sache verwiesen. Baustart der Maß-
nahme ist voraussichtlich der 11.07.2022. Die geplante Dauer der Baumaßnahme beträgt 4-5 Mo-
nate. 
 
Sobald die Ausschreibung durchgeführt ist, sollen die Anlieger informiert werden. Die Information 
erfolgt auf dem postalischen Weg. 
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7. Spielplatzgestaltung 
 
Herr Lakemeyer merkt an, dass die städtischen Spielplätze im Stadtgebiet aufgearbeitet werden 
sollen. Für den Spielplatz unter den Eichen steht dazu ein Budget von 10.000 € zur Verfügung. Der 
geplante Zeitraum für diese Erneuerung ist noch nicht definiert – jedoch wird die Maßnahme sicher 
nicht mehr im Jahr 2022 durchgeführt. 
 
Jan Philipp Lakemeyer hat Eltern mit Kindern entsprechenden Alters zu sinnvollen Spielgeräten be-
fragt. Vorschläge dazu werden auch weiterhin aufgenommen. 
 
Aktuell ist ein Klettergerüst namens „Saarbrücker Kreisel“ favorisiert. Die Kosten dafür belaufen sich 
auf 8053,08 € inkl. MwSt. ohne Versandkosten. Um Versandkosten zu sparen, sollte das Gerüst 
möglichst selber abgeholt werden (Standort Bad Driburg, Siebenstern). 
 
Des Weiteren soll der Sand im Sandkasten ausgetauscht werden. Der Sandkasten wird des Weite-
ren durch ein Sonnenschutzsegel aufgewertet. Die Baumaßnahmen dazu wurden durch die Firma 
„SiBo“ bereits im vergangenen Jahr abgeschlossen. 
   

 
8. Info zum Vereinstreff 2021 
 
Herr Lakemeyer stellt dem Ortsausschuss die Zusammenfassung des Vereinstreffens des Jahres 
2021 vor. Die Herausforderungen für den Neustart nach Corona überschneiden sich bei den meisten 
Vereinen. An vielen Stellen fehlt der Nachwuchs an jungen Vorstandsmitgliedern. Folgetermin der 
Veranstaltung ist der 05. März 2022. 
   

 
9. Kabinenbau Sportplatz VfL Eversen 
 
Der erste Vorsitzende Herr Christoph Lakemeyer stellt in einer kurzen Präsentation den aktuellen 
Planungsstand der Maßnahme vor. Neben dem Bau einer neuen Umkleidekabine mit entsprechen-
der Infrastruktur, soll eine neue LED-Flutlichtanlage installiert werden. 
   

 
10. Baugrundstücke in Eversen 
 
Herr Lakemeyer betont, dass Seitens der Stadtverwaltung Nieheim alles Mögliche getan wird, um 
weitere Baugrundstücke für die Ortschaft Eversen zu erschließen. Aktuell liegt die Entscheidungs-
vorlage dazu der Bezirksregierung vor. 
 
Bauamtsleiter Florian Greger ergänzt dazu, dass das Vorhaben in den Regionalplan der Bauplanung 
der Bezirksverwaltung Detmold integriert werden muss. Eine entsprechende Rückmeldung der Be-
zirksregierung dazu steht aktuell noch aus. Fest steht, dass potenzielle Bauflächen in anderen Nie-
heimer Ortschaften zurückgenommen werden müssen, um in Eversen weitere Grundstücke auswei-
sen zu können. 
 
Aktuell ist davon auszugehen, dass der Vorgang weitere 1,5 Jahre andauert, bis weitere Aussagen 
dazu getroffen werden können. 
   

 
11. Kleine Dorferneuerungsmaßnahmen 
 
Die jährliche Pauschale für kleinere Projekte wird im Jahr 2022 von bisher 1.000 € auf 1.500 € an-
gehoben. Für Sonderprojekte können darüber hinaus weitere 3.500 € abgerufen werden. 
 
Pläne für das Jahr 2022: 
 
- Restaurierung der Sitzlandschaft in der Everser Feldmarkt durch die Ortsheimatspfleger 
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- Insektenhotel und Blumenwiese an der Mehrzwecksportanlage, nahe dem Storchennest.
 Der Bau des Insektenhotels soll durch die Schule unter dem Regenbogen durchgeführt wer 
 den. 
- Motorsense für das Dorf 
- Geprüft werden soll die Befestigung des Rundwanderweges um den Sportplatz / Teich / Grill- 
 hütte 
- Frau Boldewin regt den Ausbau eines Gehweges an der Kreisstraße Richtung Rolfzen an. 

Herr Lakemeyer regte an, dass sich Frau Boldewin dazu beim Kreis Höxter erkundigen 
könnte und diese Informationen mit in die nächste Ortsausschusssitzung tragen kann. 

 
Die Frist zu Einreichung von Maßnahmen ist der 30.04.2022. Der Ortsausschuss stimmt über die 
Umsetzung der ersten drei genannten Punkte ab und beschließt einstimmig deren Umsetzung 
bzw. Einreichung bei der Stadt Nieheim. 
   

 
12. Windenergie 
 
Herr Lakemeyer zeigt der Versammlung eine aktuelle Karte mit möglichen Flächen, die seitens der 
Projektierer zur Ausschreibung von Windkraftanlagen angedacht sind. Zu beachten ist, dass bei 
diesen Flächen Fauna-Flora-Habitat-Gebiete der Stadt Nieheim von der Planung betroffen sind. Des 
Weiteren ist damit zu rechnen, dass bedingt durch die Hauptwindrichtung der Infraschall der Anlagen 
in das Dorf getragen wird. 
 
Aktuell werben sechs oder sieben Projektierer um die Flächen der ortsansässigen Landwirte. Dazu 
merkt Frau von Ruschkowski an, dass die Landwirte zum aktuellen Zeitpunkt keine Verträge unter-
zeichnen sollen. 
 
Bauamtsleiter Florian Greger ergänzt dazu, dass die Flächen für die Windkraftanlagen durch die 
Stadt Nieheim ausgezeichnet werden und nicht durch die Projektierer. 
   

 
13. Wirtschaftswegekonzept 
 
Für das Jahr 2022 sind zahlreiche Wirtschaftswege „unter dem Wöhlberg“ von der geplanten Sanie-
rung betroffen. Herr Lakemeyer zeigt der Versammlung dazu eine aktuelle Karte mit den entspre-
chenden Wirtschaftswegen. 
 
Die Erneuerung der Zuwegung des Sportplatzes ist aktuell für das Jahr 2024 eingeplant. Diese Pla-
nung könnte sich durch eine mögliche Ausweisung eines neuen Baugebietes jedoch verzögern. 
   

 
14. Ausblick 2022 
 
Herr Lakemeyer informiert die Versammlung, dass am 05.03.2022 eine Versammlung der Everser 
Vereine ansteht, bei der die Planung möglicher Veranstaltungen im Jahr 2022 aktualisiert werden 
soll. Basierend darauf, wird dann der Veranstaltungskalender für das Jahr 2022 überarbeitet. 
   

 
15. Mitteilungen der Verwaltung 
 
Mitteilungen der Verwaltung werden keine zu Protokoll gegeben. 
   

 
 
 
16. Anfragen und Mitteilungen 
 
Anfragen und Mitteilungen werden keine zu Protokoll gegeben.   



Seite 5 von 5 

 
 
17. Fragestunde für Einwohner gem. § 18 (1) der Geschäftsordnung 
 
Frau Anna Kröger hat eine Idee zu den Bauplatzkonzepten in Eversen. Sie möchte sich dazu in 
einem gesonderten Termin mit Herrn Lakemeyer treffen, um diese vorzustellen. 
 
Herr Michael Freitag weist auf das erhöhte Verkehrsaufkommen zum Sportplatz Evesen hin. 
Dadurch ist aufgefallen, dass die Geschwindigkeit vom Abzweig Dorfgemeinschaftshaus bis zum 
Sportplatz oft überschritten wird. Ist eine Erweiterung der Tempo-30-Zone möglich? 
 
Bezugnehmend weist Herr Anton Freitag darauf hin, dass die Bankette an der Straße zwischen 
Dorfgemeinschaftshaus und Schule bereits stark abgesackt ist. 
 
Bauamtsleiter Florian Greger nimmt diese Anregungen mit, um entsprechende Planungen im Weg-
ekonzept anzuregen. 
 
 
-Schluss des Protokolls- 
 
 
 
 
 
Robert Freitag 
Protokollführer 
 


